

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Table with subscription prices for Pamplona and Ultramar. Columns include duration (Trés meses, Seis meses, Un año) and price in pesetas.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Table with subscription prices for Pamplona and Extranjero. Columns include duration (Trés meses, Seis meses, Un año) and price in pesetas.

El Eco de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE. DOS EDICIONES

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital indica que continúa el abono

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e imprenta, Paseo de Valencia, 36, bajos, y calle de San Gregorio, núm. 25

SINDICATOS AGRÍCOLAS.

II.

Los Sindicatos agrícolas en Francia están dirigidos por una Junta compuesta de un presidente, dos vicepresidentes, un secretario general, dos secretarios y un tesorero...

Las cámaras sindicales se componen de 18 miembros escogidos entre los más caracterizados de cada comarca...

Entre sus atribuciones se halla la de resolver las cuestiones contenciosas que le remite el presidente...

Además estas cámaras suelen informar en muchos puntos y dictaminar en asuntos puramente técnicos...

Las asambleas generales compuestas de la universalidad de miembros del Sindicato se reúnen a lo menos una vez cada año...

Los acuerdos se toman por mayoría cualquiera que sea el número de socios presentes y a la tercera convocatoria basta para tomar acuerdo la mayoría relativa.

Segun los Estatutos porque se rigen estos organismos económicos, está prohibida toda discusión política, religiosa o que sea agena al objeto que persigue la Asociación...

En el seno de una Cámara de Comercio, en una Liga de contribuyentes, en un Fomento, se guardaría muy bien nadie de intentar hacer cumplir un precepto semejante, porque en esta España en que todos tenemos un rey en el cuerpo...

En Francia, en esta nación republicana...

por excelencia, no se puede hablar en el seno de una Cámara Sindical ni de política ni de religión...

El lector sabe lo que ocurre en nuestros centros y casinos de España aunque tengan carácter económico. Se habla en ellos de política, de religión, de omni re scibili...

Conviene implantar en nuestro país estas instituciones utilísimas, fomentar su desarrollo y aunar las fuerzas vivas de las distintas clases y comarcas...

PEDRO ESTASEN

HAN FALLECIDO: En Cintruénigo, don Juan Garbayo y Chivite, doña Ecequieles Fernández y Navascués, y don Isidro Sánchez y Jimenez.

Ingenieros industriales

Dicán de Bilbao: «Tras de labor meditada y concluida, por fin autseyer tarde la Junta de Patronato de la Escuela de Ingenieros Industriales de Bilbao...»

El cargo de Director lo ha obtenido D. Manuel Sanchez Massia, que al propio tiempo se encargará de las cátedras de Metalurgia del hierro.

El Sr. Sanchez Massia es persona de méritos relevantes y sumamente instruida, siendo en la actualidad Ingeniero Jefe de segunda clase, del Cuerpo Nacional de Minas...

Seguramente que el Sr. Serrat ha de dar brillante muestra de sus aptitudes y de los grandes conocimientos que en la esigantura que ha de explicar tiene indudablemente, pues ha sido y lo ha demostrado en 11 años de práctica...

que llevaba a las gentes pobres a Lyon por treinta cuartos.

Me informé de todo por el mayoral, y por dos cuartos hice que un chiquillo me llevara a la prisión de mujeres que estaba hacia Fourvieres. Pregunté al conserje si me dejaría hablar con la partera de Voiron...

El conserje y su mujer me miraron con prevención y rehusaron, pero cuando vieron que me quedaba en la puerta como humillada, llorando a lágrima viva...

¡Oh! mucha verguenza me causó el volver a ver; podéis creerlo, señor; pero sobre todo, me veía allí, por causa nuestra, de mi hermana y mía.

Me dijo, sin dirigirme reconvección ninguna, que en el momento en que llevaba el niño al torno, había sido descubierta por un espía que estaba oculto en las cercanías del hospicio...

ca constante en grandes establecimientos fabriles. Para explicar la esigantura de «Electrotecnia» ha designado la Junta a don Eduardo Navarro...

El señor Navarro ha adquirido además grandes conocimientos prácticos en diferentes talleres, ejercitándose en trabajos mecánicos.

No pudo ayer la Junta de Patronato terminar sus trabajos, y quedó pendiente el nombramiento de profesor de la esigantura de Química Industrial...

Revista bancaria

La elevación del descuento al 5 por 100 acordada por el Banco de Londres ha sido bien recibida. Así se podrán contener los pedidos de Francia...

El alza del descuento oficial ha producido un alza de 1 por 100 en los Bancos reunidos y las casas de descuento lo han elevado a 5 3/4...

El mercado en fin se va normalizando, descañdando rápidamente el precio del dinero. Los préstamos al día han bajado de 6 a 4 1/2 por 100...

El oro en barras se cotiza en Londres a 77 ch. 11 1/2 p. onza stan, y en París a 5.457 francos por kilogramo.

De la Habana sobre Madrid (oro de cuño español), 20 a 10 3/4. De la Habana sobre París en francos, 5 d.v., de 6 a 6 1/4...

De Manila sobre Madrid y Barcelona, a 58 por 100 premito. De Manila sobre Londres, a la vista, 2 cheques por peso 1 1/6 p.

De Puelo Rico sobre España, 26 por ciento. De México sobre España, a 47 por 100. Sobre Londres, 60 d.v., 24 7/8.

De Buenos Aires sobre España, oro, 6 3/8 a la vista. De Valparaiso sobre Londres, a 17 11 1/2 p.

Los reyes del siglo XX

Tantas son las lucubraciones hechas por la prensa extranjera a propósito del siglo XX, que sería punto menos que imposible reunir cuanto se ha escrito...

Que los gendarmes vinieron a prenderla; que llevaron primero para tomarla declaración a Grenoble, y para que justificase de dónde venía el niño que iba a depositar en la casa-cuna...

—Pues bien; permanecereis presa hasta que digais de dónde habéis sacado ese niño.

—Pero, descuidad, añadió; yo señora

curiosidad; tal es la que trata de la edad de los reyes y príncipes de Europa al comenzar el siglo XX.

El más jóran es don Alfonso XIII, que el día 1.º de Enero de 1901 tenía catorce años, siete meses y diecinueve días.

El príncipe Alberto de Mónaco, cincuenta y dos años; el rey Jorge de Grecia, cincuenta y cinco; el Sultán de Abdul Hamid y el príncipe Nikita de Montenegro...

El emperador José Francisco de Austria ha cumplido los setenta; sigue el rey de Suecia y el de Sajonia, que llegan a setenta y dos. Están dentro de los ochenta la reina Victoria de Inglaterra, el rey de Dinamarca...

Los tres soberanos más antiguos son: el príncipe Montenegro, que cuenta 40 años de reinado; el emperador de Austria, 52, y la reina de Inglaterra, 65, seis meses y deca días al comenzar el siglo.

El sultán de Turquía reina desde hace 14 años; el emperador de Alemania, 15; el rey de Goutemberg, 9; el rey de Portugal y el príncipe de Monaco, 11; el rey de Serbia, siete, y Nicolás II, seis años y dos meses.

La reina Guillermina lleva dos años de reinado, y el rey de Italia seis meses.

La más antigua de las reinas destronadas es la viuda de Francisco II de Nápoles, y sigue don Isabel II, que vive en Francia desde el año 1868.

La emperatriz Eugenia se refugió en Inglaterra en 1871.

El príncipe Napoleón, representante de los derechos de los Bonapartes, tiene su residencia en Bruselas; es duque de Orleans, descendiente de la Corona de Francia...

La rama legitimista de los Braganzas tiene también su residencia en Austria, y el pretendiente de España vive, como es sabido, en Venecia.

Campos y mercados

Comienza a lufclarse en algunos puntos de la provincia un pequeño movimiento de exportación de granos y de vinos...

Mejor quiero que mis hijos vayan mendigando de puerta en puerta, mejor quiero envajecor y secarme en estas paredes que denunciar a vuestra hermana.

—Entonces, la dije llorando la muerte de mi hermana.

—Pues bien, añadió; ¿qué puede temer a lá arriba? Está en el paraíso, porque Dios perdona como perdonó a la Magdalena.

lluvias en otros y buen sol en no pocos de la parte sur de la provincia.

Estella—Trigo 5'80 pesetas robe; cebada 4; avena 5'38; maíz 4'50; habas 3; alubias 9; garbanzo 21; alcol 4'50; vino 1'60; aceite 14'25; patatas 1; sembrados de secano buenos; tiempo húmedo y frío; mucha existencia de vino, aceite y granos.

Andosilla—Trigo 6; cebada 4'25; avena 5'30; vino 5'80; patatas 1; aceite 15; sembrados de secano y regadío bueno; viñas buenas; tiempo húmedo y frío; regular existencia de vino, aceite y granos.

Los arcos—Trigo 5'80; cebada 4; vino 1'55; aceite nuevo 15'80 arrobes; jornales a seca 1'75; tiempo húmedo y frío; mucha existencia de vino, aceite y granos.

Lorca—Trigo 5'75 pesetas robe; avena 5'30; vino 1'75 a 1'87 cántaro; aceite 14'70 pasetas arroba; jornales con vino y comda al medio día 1'80 y con la costa 1'12; aspecto del campo en los sembrados de secano, bueno; mucha existencia de vino y aceite y de granos regulares.

Huarte-Araquil—Trigo 6 pesetas robe; maíz 4'50; habas 3'75; alubias 9 a 11; docena de huevos 0'90 pesetas; vino 3 a 3'75 cántaro; el tiempo húmedo, y templado; los campos y sembrados buenos; las berzas muy tiernas, y el ganado de cerda se va despachando.

Valladolid.—En los almácanes del Canal han entrado 400 fanegas, que se pagaron a 18 reales las 94 libras.

Partidas.—Siguen contentándose las muchas ofertas de fanegas de trigo porque creen que ha de subir al máxime anhelado de 30 reales fanega.

Tendencia del mercado, firmeza en precios Almoclón, regular; tiempo, bueno; estado de los campos, bueno.

Medina del Campo (Valladolid).—Tiempo bueno. Los labradores se hallan retirados esperando mayores precios. Sin embargo, no faltan ofertas de trigo, para los que no hay tomadores.

París.—Han caído ligeras lluvias; amaneciendo los días brumosos. Harinas.—Las transacciones se hacen con alguna mayor actividad que los pasados días.

Comprendió cualquera mi idea, y trató de apartarme de ella.

—Señora Geneveva, me dijo; conozco que queréis echar sobre vos la culpa, y hacer creer que la falta, no por vuestra hermana, sino por vos fué cometida, a fin de libertad a esa pobre criatura de todo lo malo que de ella puedan decir despues de muerta.

—Pero vos no conocéis el mundo, ni sabéis cuánta es su crueldad. ¡Oh! no hagais lo que pensais; conservad vuestro honor; mirad que si una vez lo llegais a perder, ya nunca volveréis a recobrarlo.

—¡Oh! es más fuerte que yo, Srta. Belán la dije; es más fuerte que yo. No puedo acostumbrarme a la idea de ver el nombre de la pobre Josefina, de mi ángel ahora en el cielo, unido a una sonrisa de desprecio en los labios de toda la gente de Voiron; de oír murmurar sobre su vida, cuando hablen de ella; de dar ocasión a que se digan respecto a ella cosas que harán ruborizar un alma en el paraíso; y luego ver a los parroquianos y a las parroquianas el domingo próximo, cuando ya sepan la verdad, arrancar al cruzar por delante de su tumba las cintas y coronas de flores blancas que las jóvenes depositaron obre su losa, para esparcirlas con el pie y arrojárselas de aquel sitio. ¡Oh! no, nunca

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 32

GENOVEVA

LXXII

Y luego tenía además otro peso sobre el corazón. Era una especie de reconvección que no me dejaba ni un momento de descansar; como un remordimiento que me roía el corazón, como un insomnio que no me dejaba descansar a fuerza de llorar tanto y tan de seguido.

—¿Qué has hecho, me preguntaba, en tu casa, en tanto que la señora Belán está presa por causa tuya? ¿Y puedes dír tranquilamente que esa mujer sufría, y padezca que se hable de ella mientras que tu conciencia, y que pague culpas que nunca debió pagar?

Al cabo de tres días no pude resistir más. Me vestí con mis mejores vestidos sin decir nada a nadie; fui a la iglesia y al cementerio para rezar sobre la guesa de mi hermana. Luego me meti en un carricoche

SERVICIO RÁPIDO

El Eco de Navarra

(Agencia Mancheta)

Por teléfono

PRIMERA CONFERENCIA
Madrid 17 (18 horas).

Consejo de ministros

Como jueves, se han reunido los ministros en Palacio a la hora de costumbre y celebrado consejo presidido por la Reina. Así van las noticias que de lo ocurrido en él han facilitado los consejeros:

POLITICA DEL DIA

El discurso del general Azcoárraga sobre los asuntos de actualidad ha versado principalmente sobre estos dos: la agitación carlista y las declaraciones hechas en los últimos días por varios personajes políticos.

Respecto de lo primero, ha dicho el jefe del Gobierno que éste se va en la precisión de ejercer la vigilancia necesaria, pero confía en que la que ejerce él y las autoridades de provincias, hará fracasar toda intenciona que se proyecte.

Y, en cuanto a lo segundo, el general Azcoárraga ha sintetizado y comentado dichas declaraciones, procurando deducir de ellas consecuencias favorables para el Gobierno.

GOBERNADORES

Al terminar el consejo, la Reina ha firmado la siguiente combinación de gobernadores civiles:

De Murcia don Martín Perea; de Alabarte don Carlos García Añiz; de Sevilla don Lorenzo Muñiz; de Teruel don Esteban Anglesola; de Almería el señor Maldonado, que está en Canarias; de Canarias don Manuel Loriga, que está en Palencia; de Palencia el señor Lopez Trastorza; de Cáceres el señor Ortega Frías; de Salamanca don José Díaz de la Pedraja; de Valladolid el duque de Hornachuelos, y de Santander don Santos Eoay.

OTROS NOMBRAMIENTOS

Después ha firmado la Reina los siguientes nombramientos de altos empleados del ministerio de la Gobernación: jefe de Administración de segunda clase don José Vejarde; id. de tercera don Carlos Menéndez y de cuarta don Emilio Álvarez.

FIRMA DE GUERRA

También han sido firmados por S. M. el nombramiento del general Despujols para presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina; el del general Bargas para presidente de la Junta Consultiva de Guerra; y el de teniente general en favor del señor Loño, actual subsecretario del departamento.

España y Alemania

Telegrafían de Berlín que ha llegado el general Despujols que ha ido como embajador extraordinario para asistir al centenario de Prusia.

Le ha recibido el personal de la embajada de España en aquella capital, y con ella un coronel alemán y un gentil-hombre del emperador Guillermo, que han sido puestos a las órdenes del citado general español.

Por Balaguer

De Villanueva y Geltrú han telegrafiado que se esperaba llegase con bastante retraso el tren que conduce al exministro y poeta don Victor Balaguer, y que se hacían preparativos para el recibimiento y sepelio.

Previendo que este no podría verificarse hoy por falta de tiempo, se ha dispuesto tener el cadáver hasta mañana en capilla ardiente instalada en la biblioteca de la localidad.

El vecindario, aunque hoy es fiesta allí por ser día de San Antonio, está triste con motivo del fallecimiento de su distinguido paisano.

Noticias diversas

Ha fallecido en Bilbao, a consecuencia de una pulmonía infecciosa, el general Aguirre, gobernador militar de Vizcaya, siencio su muerte muy sentida.

--Dicen de Cadiz que en la playa de Chiciana ha aparecido el cadáver de un aeronauta de los que se elevaron en un globo en dicha capital el día 25 de Diciembre.

--La romería de San Antón ha estado hoy animada, especialmente en la calle de la Hortaleza, a donde ha ido la Reina con su hermano el archiduque Federico.

--De Castellón comunican que la benemérita ha apresado a los autores del asesinato de un anciano, reutilizando que son sus propios hijos.

Guerra anglo-ber

Según la "Gaceta de Nerminsther," el general Kitchener ha prohibido a los soldados del ejército inglés escribir cartas a sus familias sin previa autorización especial.

--Telegrafían de Capetown que se va a reunir el Parlamento del Cabo

con objeto de votar créditos y adoptar otros acuerdos requeridos por la invasión de la colonia por los boers.

--Al Este de Pretoria se están concentrando numerosas fuerzas boers y parece que el general Botha va a iniciar una gran campaña en el Norte del Transvaal y en el Orange.

De Filipinas

Procedente de Manila ha llegado á Barcelona el vapor "Buenos Aires," en el cual han venido 34 pasajeros, entre ellos tres individuos de la comisión de selección. Todos los recién llegados manifiestan impresiones pesimistas para los yankees respecto de la campaña de Filipinas.

Bolsa de Madrid
COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA

	Bia 16	Bia 17
renda perpetua a per 100 int.	70 65	70 40
dem id. id. fin de mes	70 65	70 25
dem id. id. 4 per 100 ext.	77 60	77 00
dem amortizable al 4 per 100.	79 50	79 00
Obligaciones de Aduanas	0 00	105 25
Billetes de Cuba (1888)	84 50	85 75
Cobos nuevas	70 40	69 75
Deuda amortizable al 5 per 100.	91 45	91 40
Obligaciones de Filipinas	0 00	0 00
Acciones del Banco de España.	300 00	439 00
id. de la Tabacalera	382 00	380 00
Cambios en París	54 80	53 20
id. id. Londres	33 85	33 90

SEGUNDA CONFERENCIA
Madrid 17 (23 horas).

De generales

Ha sido firmado por la Reina el ascenso del brigadier Oregon á general de división.

También ha sido firmado el nombramiento del general de brigada Rubio Dominguez para comandante militar de Ceuta.

Se dice que el general Loño, ascendido hoy á teniente general, continuará desempeñando la subsecretaría de Guerra.

Sagasta en Palacio

Esta mañana han estado en Palacio los señores Sagasta y Gullón, y con tal motivo se ha dicho y comentado que han estado en las habitaciones reales y conversado con la Reina.

Pero, según ellos mismos aseguran no ha ocurrido tal cosa, sino que se han limitado á firmar en el libro de felicitaciones á la archiduquesa Isabel, con motivo de su cumpleaños, y en el de bienvenida al archiduque Federico.

En la escalera de Palacio se ha encontrado el señor Sagasta con el duque de Tetuan, y se han saludado; pero nada han hablado sobre asuntos políticos.

Balaguer

En Villanueva y Geltrú ha salido todo el vecindario á recibir el cadáver de don Victor Balaguer, el cual ha sido depositado en la capilla ardiente.

Mañana se permitirá al público entrar en ella, para visitar el cadáver.

El alcalde de dicha localidad ha pedido al gobernador de aquella provincia documentos necesarios para el sepelio.

Propósitos de Linares

El ministro de la Guerra persiste en el propósito de ajustar el próximo presupuesto á las reformas que tiene proyectadas, porque juzga indispensable reducir los gastos y modificar la organización.

Se muestra resuelto á que se discutan y aprueben los presupuestos al mismo tiempo que sus proyectos de reforma.

De Marina

El "Heraldo," niega fundamento al rumor de que el ministro de Marina está formando el plan de una nueva escuadra.

Si acaso (añade) lo único que el señor Ramos Izquierdo propondrá, cuando vuelvan á abrirse las Cortes, es la construcción de algun barco.

Polavieja

Informes autorizados dicen que no es verdad que se haya ofrecido al general Polavieja puesto alguno, que de antemano se sabe que no aceptará.

El citado general no tiene intención de venir por ahora á Madrid, y se muestra satisfecho del recibimiento que le dispensó Su Santidad Leon XIII.

Banquete regio

El banquete que, según anunció, se verifica en Palacio, se realiza en el salón rojo, ocupando los primeros lugares la reina regente, la archiduquesa Isabel, la princesa, la infanta, el archiduque Federico, las hijas de éste, el príncipe Carlos (Caserta), el duque de Calabria, los ministros de la Guerra y Estado y el embajador de Austria.

El general Azcoárraga no ha asistido á este banquete, por hallarse de luto.

Pesquisas

La policía practica con actividad pesquisas para descubrir y capturar á dos caracterizados carlistas que entraron, hace días, en la Península.

Se dice que uno de ellos es jefe de estado mayor del carlismo.

Viajeros reales

Mañana, como ya anunció, irá á

Toledo el archiduque Federico, para visitar los monumentos históricos y artísticos, en compañía de la infanta Isabel.

--A principios de Febrero llegará á Madrid, para asistir á la boda de la princesa de Asturias, el archiduque Eugenio, y mañana llegará la infanta Eulalia.

Opinión de Linares

Hablando sobre la agitación carlista ha dicho el ministro de la Guerra que con las fuerzas y recursos de que el Gobierno dispone, basta para sofocar cualquier alteración del orden público, que llegara á producirse.

También dice el general Linares que no teme que los manejos de los carlistas para conseguir prosélitos en el ejército, tengan la menor eficacia; al contrario, confía en que el ejército se mostrará siempre leal y patriota.

De aquí y de allá

El señor Moret ha conferenciado con el señor Allendesalazar, y después ha conversado también con el ministro de Hacienda el señor Silvea.

--En Valencia reina un temporal lluvioso, y las lanchas pescadoras han tenido que volver al puerto.

--El arzobispo de Valencia ha hecho un donativo de 100 pesetas á la madre del niño protegido por el Ayuntamiento de aquella ciudad, por ser el primero que nació allí después de comenzar el nuevo siglo.

--Ha salido de Valencia para Cartagena la goleta austriaca que estaba en aquel puerto.

Un avaro

Telegrafían de Roma que en Milán ha muerto de frio un hombre anciano.

Este individuo parece por su aspecto un pordiosero, pero se le ha encontrado nada menos que millón y medio de liras.

Ecos de Inglaterra

En Londres es muy comentado un discurso que lord Rosebery, el "leader," de los liberales ingleses ha pronunciado en la cámara de comercio de dicha capital.

Ha dicho Rosebery que Inglaterra debe proceder con prudencia para no comprometer los grandes intereses del país.

Pero lo que mas ha llamado la atención es la entereza con que ha condenado la guerra, diciendo que ésta solo puede servir para conquistar terrenos que no valen lo que cuestan.

Telegramas y Telefonemas

Del Banco
Madrid 17 (23 h. 50 m)

Mañana comenzará a regir para las operaciones del Banco de España el nuevo reglamento recientemente aprobado por el Consejo de administración de dicha sociedad.

Última hora

La boda
Madrid 18 (1 hora 15 minutos).

El Gobierno está preparando y publicará en breve un Real decreto en el que se fijarán detalladamente las ceremonias, ó sea el programa con sujeción al cual ha de verificarse la boda de la princesa de Asturias.

Muebles

Se venden en buen uso; calle de San Gregorio, 13 principal.

La Junta de Abastos

de la villa de Puente la Reina, hace saber: Que el día 24 del corriente hora de las 11 celebrará remates públicos para el arriendo de la cordera de vacuno, pibes de carnero churro, oveja y cordero, de los ganados de dichas clases que durante el presente año se sacrifican en el Rastro de esta villa, por cuenta de esta Junta, así como el de los sapos que resulten de dichos ganados, bajo los precios y condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal de esta villa. Puente la Reina 15 de Enero de 1901.—El presidente A. Patrio. Do. mensain. x 4-2

Papelería y objetos DE ESCRITORIO

DE ROMAN VELANDIA

Gran surtido de libros de Comercio, Diarios, mayores y copladores, prensas de copiar y copladoras de cartas a precios económicos.

En escribanías, plumas, vades, tinteros-plumas, reglas, portaplumas, lapiceros, etc., gran variedad.

En sobres y estuches de escribir desde 80 céntimos en adelante.

En esta casa se hacen toda clase de trabajos de imprenta, como son: Obras, periódicos, circulares, tarjetas, etiquetas de defunción y participaciones de enlace, recordatorios, etc., etc.

Especialidad en programas, cartelas y billetes para espectáculos públicos.

Roman Velandia—San Nicolás, 17, x 16-5

Se compran

vinos para quemar y cubos cónicos para vino. Fabrica de anisados de Pablo Esparza, Villava 18-11 p.

Fermin Lecumberri
CORREDOR DE COMERCIO.
Mercaderes, núm. 14, Escritorio.
PAMPLONA

Ofertas de Bolsa.—Compra y venta de valores de todas clases.—Compra de cupones de todos los vencimientos.—Consultas por correo sin mandar sello. v d mt 149-1

Cisco

En los simoncas de carbon de Francisco Mori, calle de Zupsteria, 41 y Calderaria, 12, se ha recibido una partida de cisco superior. 4-1

Venta de barbados

«Ruñertrils Lot ó fenómeno» criados en Puente la Reina. Para informes y pedidos dirigirse en dicha villa al conde de La Rosa. 10-1

En Puente la Reina

se desea vender 20.000 plantas americanas superiores. Calle de la Poblacion 49 darán razon. 9-1

Se desean

colocar 15.000 pesetas en buenas condiciones. Informara en la administración del coche de Sañguusa don Ramon Beregalan. 5-1 p

Venta de vacas

Se venden cinco de leche y un toro en la villa de Peraltz, juntas y separadamente. Pueden dirigirse á don Matias Guludulain, en dicha villa. 5-1

Carne barata

En la plaza del Mercado, tabla núm. 15, antiguo despacho por cuenta de Eusebio Berástegui se vende:

Vaca cebona superior á 1 peseta y 40 céntimos kilogramo.

En el mismo despacho se vende ternera y carnero churro superior del país.

Carne sin hueso á precios convencionales. 4-5

Academia de inglés

Se admite matrícula hasta el número de 12 alumnos para el curso que empezará el 15 del corriente. Navas de Tolosa, 9, 4.ª derecha -8

Hotel Irún

Gran casa de viajeros.—Gabinets y habitaciones para caballeros y familias, de seis pesetas en adelante. Puerta del Sol, núm. 5, principal, Madrid. 9-5

Carne superior
REBAJA DE PRECIO

En los despachos de carne de Braulio Berrio, Plaza del Mercado, núm. 16, y calle Pazo-Bianco, núm. 6, se vende:

La carne de vaca cebona á 1,40 pesetas el kilo. En los mismos despachos se vende ternera fina y carnero churro del país. Carne sin hueso á precios convencionales.

No equivocarse. Plaza del Mercado despacho número 16 y calle Pazo-bianco, núm. 6. 6-5

Aviso

La Panadería «La Pamplonesa Obrera» se ha trasladado á la calle Miñueta, núm. 14. En dicha panadería se reciben toda clase de asados. 6-5

Banco de España
PAMPLONA

Habiéndose efectuado la conversión en Deuda perpetua al 4 por 100 interior de billetes hipotecarios de Cuba emisionados de 1886 y 1890 y Obligaciones hipotecarias de Filipinas, serie A, depositados en esta Sucursal, se avisa a los interesados para que se sirvan presentar los resguardos que obran en su poder, a fin de canjearlos por los del nuevo valor. Pamplona 16 de Enero de 1901.—El Secretario, Juan M. de Vidal. x 5-2

Oroz-betelu
VENTA DE ROBLES

El día 5 de Febrero próximo y á las 11 horas del mismo día, se sacará á pública subasta 200 robles del monte comunal de esta jurisdicción, divididos en 50 lotes de 4 arbores cada uno.

La subasta se verificará en la Secretaría municipal del expresado pueblo, donde estarán de manifiesto las condiciones del remate. O.º de Betelu 13 de Enero de 1901.—El Alcalde, Francisco Lecumberri. 4-2

Venta de caballo

Se vende un caballo de 3 á 4 años; darán razón en la calle de Carmen, 39. 5-2

Quintas
LA MASECONOMICA
SOCIEDAD MUTUA

de padres de mozos de la 6.ª Región Militar de Norte para sustituirse del servicio militar activo, todos aquellos mozos correspondientes á la provincia de Navarra.

Sorteos del 10 de Febrero de 1901. Depositario de los capitales el Crédito Navarro, Pamplona.

Cuota 400 pesetas para librarse de todo servicio.

Se cerrará la inscripción el día 9 de Febrero de 1901, á las doce horas.

Gerente. Manuel Castañera Esteban, propietario del Centro general de Quintas de Aragón y Navarra.

Oficinas, Paseo de V.ºencia, 14, principal, Pamplona. -5

Dátiles

A cincuenta y setenta y cinco céntimos libra MERCADERES 4 -7

Plantas frutales

Han llegado para su venta plantas frutales de todas clases a precios arreglados; calle de Santo Domingo, 29, posesada de Bastero. 5-2 p

Jóvenes aplicados

Desde el 1.º de Enero del próximo año de 1901, se darán lecciones particulares de latin, geografía, historia, aritmética y algebra, tanto á los que cursan en el Seminario como en el Instituto, bajo la dirección de un respetable sacerdote. San Anton, 64, 5.º 8-8

Perdida de billetes.

El domingo por la mañana se perdieron dos billetes del Banco, desde la plaza de los cerdos hasta la esquina de la calle de San Lorenzo: se suplica á la persona que los haya encontrado se sirva entregarlos en la calle de San Anton, núm. 86, 3.º y se gratificará. 3-5 p

Carne barata

En la plaza del Mercado, en la tabla número 25 de la sección de cortadores se vende la carne á los siguientes precios:

Vaca cebona á 1,40 pesetas kilogramo.

Carnero 1,30 5-4 p

Billete de Banco

de 100 pesetas, busto Jovellanos; el que le tuviera cambiada la numeración, dirijase á Jacinto Perez de Cistiz, de Tafalla, en cuyo poder obra su compañero para unificarlo, pues á pesar de ser legitimo el Banco no lo admite. 6-5

¡Labradores!

No comprad plantas americanas sin visitar el depósito de Sarasa, Pujoi y C.ª, calle de Esalva, 10, Pamplona, procedentes de este pais. Magníficos barbados á 6 duros millar. 60-8

Guerra al frio

Gran almacen de carbon vegetal en clase superior, leña de encina, espiño y roble.

Cok grueso. 7 pias. los 100 k.

Id. picado. 7 20 Id.

Se sirve á domicilio. Los pedidos, San Nicolás 7, Francisco Roig. 18-9

Tenedor de libros
POR PARTIDA DOBLE

Se ofrece para algún comercio de esta capital. Informarán, Constitución, 27, 4.ª 4-4

Echarri-aranaz

Este Ayuntamiento, autorizado por la excelentísima Diputación, saca á pública subasta 1.809 bayas y tres robles, suficientes á producir 6.000 cargas de carbon en un solo lote, bajo las condiciones que obran en Secretaría y que se leerán en el acto del remate, que tendrá lugar el día 20 del corriente mes y año á las 11 en la sala consistorial de esta villa.

Echarri aranaz 8 de Enero de 1901.—El Alcalde, José Bucacoo.—Por su mandado, Fernando Urmeneta, Secretario. 3-5

Mercado de Aoziz

En lo sucesivo, se celebrarán los días ocho de cada mes, en lugar del primero que se habia señalado para ésto. Si en algun mes resultase festivo el día 8, se celebrará en el día laborable más próximo viniente. 15-9

Extravío de vaca

El día 11 á las 9 horas á un joven se le escapó en Villava una vaca que trala al metadepuerto tomando la dirección hacia el pueblo de Oiz. Las señas son: color rojo, las puntas de las astas cortadas y la soga que trala sujeta á las astas arrastrando; al que sepa su paradero se le agradecerá avisar á Fermin Irarraz en Arizua (valle de Anué) y abonará los gastos. 4-2

Fonda La Navarra
Paseo de Valencia, número 15, 2.ª

Situada en el punto más céntrico de esta población. Habitaciones cómodas y espaciosas. Precios económicos. 10-3

Sociedad anónima
Electra de Pamplona.

Para dar cumplimiento al artículo 36 de los Estatutos de esta Sociedad, el Consejo de administración de la misma ha acordado convocar á Junta general ordinaria para el día 31 del corriente mes de Enero á las diez en su domicilio social.

Pamplona 14 de Enero de 1901.—El presidente, Esteban Alberdi. 2-2 (a)

Vides americanas

De garantida autenticidad, por ser de sus propios viveros, ofrece á los viticultores, Manuel Golcochea de Obanos, Navarra. Precios por correspondencia. 8-5 (a)

¡Valdepeñas!

Para inaugurar el nuevo siglo Acaban de recibirse los riquísimos, legitimos y garantizados vinos de Valdepeñas

Tinto clarete de mesa extra.

Tinto clarete 1.º

Bianco dorado.

Bianco páldo.

De venta en el almacen San Antón, 148, y Nueva 108.

En el mismo almacen hallará el público vinos tintos secos y dulces de las mejores bodegas de Aragón y Navarra.

Licoras finos.

Se sirve á domicilio embotellado y sin embotellar.

Precios económicos. No equivocarse, San Antón 48, y Nueva, 108. 8-7 (a)

Grandes viveros

de vides americanas en Puente la Reina.

(Ruñertrils Lot. (Riparla X Ruñertrils 101-14 (Armon X Ruñertrils Gancln. n.º 1.ª Dirijanse los pedidos á don Miguel Ochoa. 15-5 (a)

¡Aviso al público!

En la calle Mayor número 43 se hace liquidación de papeles pintados, marcos y cromos en todas clases y tamaños, medio de balda. Mol-duras de nogal y doradas, primorosos calendarios, tarjetas y papeles de fe lección, confetis, serpentina, sorpresas, etc. etc.

¡Aprovechad la ocasión, 43, Mayor, 45 10-19

